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This family, known particularly by its numerous marine forms (sardines,
herrings and anchovies), includes several genera and species that are

adapted to freshwater and brackish waters and others that enter coastal
lagoons occasionally.
Like ail other Clupeomorpha. the Clupeidae have an otophysarian connection
between the swim bladder and the intemal ear.This connection considerably

increases auditive perception. Most of the Clupeidae have one or more
ventral or pelvic scutes, which allow a fast identification of the different
species inside the family (tab. 10.1). Six genera are present in the study
area.

mmID
EIDIDI

Principaux caractères morphométriques et méristiques des espèces de Clupeidae.

Principal meristic and morphometric characters of Clupeidae species.

Only the posterior supramaxilla present on upper jaw 2

2 A distinct median notch on upper jaw <fig. 10.2AJ: hind border of
scales denticulate Ethmalosa

No median notch on upper jaw <fig. 10.2B); scales cycloid .... 3

Nombre de rayons branchus de la nageoire dorsale (RDJ ;
nombre de rayons branchus de la nageoire anale (RA> ;
nombre de rayons branchus des nageoires pelviennes (RV) ;
nombre d'écailles en ligne latérale CELU) : nombre d'écussons prépelviens Œprev) ;
nombre d'écussons postpelviens Œpostv) ,
nombre de branchiospines sue la partie inferieure du premier arc branchial CBr.il.

Number of branched rays of the dorsa/ fin (RD); number of branched rays of the anal fin (RA);

number of branched rays of the pe/vic fins (RV); number of scales in a /atera/ series ŒLLtJ;
number of prepelvic scutes Œpres/) .. number of postpe/vic scutes ŒpostVJ ;
number of gill rakers on the lower part of the hrst gill arch (Br.O.

RD RA RV ELU EPreV EpostV Br.i

Ethmalosa fimbriata 16-19 19-23 8 37-42 16-19 10-13

Laeviscutella dekimpei 15-16 17-20 7-8 5-6 21-26

Odaxothrissa ansorgii 14-18(17) 17-21(19) 13-17(14) 8-11(9) 23-33

Odaxothrissa mente 15-18 18-21(19) 13-18(15) 8-10(9) 16-19

Pellonula leonensis 13-19(17) 16-22( 8-15(12) 6-9(8) 20-35(25)

Pellonula vorax 15-19(16) 16-21(18) 12-16(14) 8-10(9) 24-37(30)

Sardinella aurita 17-19 17-21 9 42-47 17-19 14-16 130-248

Sardinella maderensis 18-21 17-23 8 44-47 14-19 12-14 70-166

Sardinella rouxi 16-19 16-21 8 42-45 16-19 12-14 30-40

Sierrathrissa leonensis 12-15(14) 17-20(18) 0-6 6-11 13-15

KEY 1
TO.GEN ..:ERA

Anterior and posterior supramaxillae present in upper jaw
(fig. 10.1) __ Sardinella
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Germain GOURÈNE et Guy G. TEUGELS

Cette famille, connue surtout par ses formes marines (sardines, harengs

et anchois), comprend plusieurs genres et espèces qui se sont adaptés
aux eaux douces et saumâtres et d'autres qui pénètrent dans les

lagunes.
Comme tous les Clupeomorpha, les Clupeidae sont caractérisés par
une connexion otophysaire entre la vessie natatoire et l'oreille interne

qui augmente considérablement la perception auditive. La plupart des

Clupeidae possèdent un ou plusieurs écussons ventraux ou pelviens qui
permettent une identification rapide de la famille (tab. 10.0. Six genres

ont été retenus dans la zone considérée.

1 Présence de deux supra maxillaires (antérieur et postérieur) à la
mâchoire supérieure (fig. 10.n Sardinella

Un seul supramaxillaire (postérieur) à la mâchoire supérieure ... 2

2 Une échancrure médiane nette à la mâchoire supérieure
(fig. 10.2A) Ethmalosa

Pas d'échancrure médiane (fig. 10.2B) ; écailles à bord distal non
lacinié 3

3 Écussons pré-pelviens et post-pelviens carénés avec des bras
ascendants (à l'exception des 1, 2 ou 3 premiers pré-pelviens qui
sont généralement sans bras ascendants) (fig. 10.3A> 4

Ensemble des écussons pré-pelviens non carénés, avec ou sans
bras ascendants (fig. 10.3B et C) 5

4 Dents prémaxillaires et dentaires ne comprenant pas de canines
plus grandes (fig. 1OAA et B) Pellonula

Dents prémaxillaires et dentaires comprenant des canines plus
grandes (10AC) Odaxothrissa

5 Écussons pré-pelviens non carénés avec bras ascendants et
post-pelviens carénés sans bras ascendants (fig. 10.3B) ;
dorsale insérée approximativement au milieu du corps et au-
dessus des pelviennes Laeviscutella

Écussons pré-pelviens et post-pelviens non carénés et sans bras
ascendants (fig. 10.3C) ; dorsale insérée nettement en arrière
des pelviennes, beaucoup plus proche de la base de la caudale
que du bout du museau Sierrathrissa

Ce genre se distingue des autres Clupeidae d'Afrique de l'Ouest car les espèces
qui lui appartiennent possèdent deux supra maxillaires (antérieur et postérieur) à la
mâchoire supérieure. Plusieurs espèces ont été décrites et selon Whitehead
(1985), trois 'd'entre elles sont présentes en Afrique occidentale.
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